

LEONARDO BETTINELLI M.A.  
San Carlos de Bariloche, Argentina  
22/02/1981

Röttergasse 42/6 - 1170 Wien  
Rottal 39 - 3874 Haugschlag

Ich begann mein Musikstudium im Studiengang Musikalische Komposition mit elektroakustischen Medien an der Nationalen Universität Quilmes. In dieser Zeit kam ich mit audiovisuellen Medien in Berührung, hauptsächlich durch das Theater, und arbeitete später an verschiedenen multimedialen Projekten, darunter Kurzfilme, Installationen, Tanz, Werbung und mehr.

Parallel dazu arbeitete ich als Tontechniker, sowohl live als auch im Studio, und war in den Bereichen Musikproduktion, Aufnahme, Mischung und Tonpostproduktion tätig. Im Laufe der Jahre entwickelte ich meine künstlerische Laufbahn als Performer, Improvisator und Komponist im Bereich der experimentellen, zeitgenössischen und elektroakustischen Musik sowie in mehreren populären Musikprojekten, in denen ich Elemente dieser Stilrichtungen integrierte. Seitdem engagiere ich mich aktiv für die Förderung und Verbreitung experimenteller Musik und freier Improvisation, indem ich verschiedene Musikzyklen in Argentinien und Europa organisiere.

Zwischen 2008 und 2018 leitete ich die europäische Sektion des Niños Consentidos Festivals in Städten wie Barcelona, Wien, Berlin und Lissabon.

Im Jahr 2012 begann ich eine neue Erkundung im Bereich der multimedialen und interaktiven Kunst und gründete das Projekt Circus Lumineszenz in Österreich. Circus Lumineszenz ist ein künstlerisches und pädagogisches Projekt mit Sitz in Österreich, in dem wir mithilfe von Licht und kreativer Technologie multimediale Umgebungen, Installationen, Performances und Objekte entwickeln. Das Publikum ist nicht nur eingeladen, diese zu betrachten und zu genießen, sondern in den meisten Fällen auch aktiv als Mitgestalter:innen der Erfahrung teilzunehmen. Durch dieses Projekt haben wir interaktive multimediale Installationen und Umgebungen für Schulen, Museen, Institutionen und Festivals geschaffen – mit dem Ziel, antidogmatische künstlerische Konzepte zu manifestieren, die kreativen Fähigkeiten der Menschen zu fördern und zu erforschen, insbesondere die von Kindern. Dabei legen wir besonderen Wert auf die Arbeit mit Kindern mit verschiedenen Behinderungsgraden.

Ebenfalls im Jahr 2012 war ich Mitbegründer des Kulturvereins VEIK (Verein für Experimentelle und Interdisziplinäre Kunst) in Österreich, mit dem wir seither national und international tätig sind.

Seit 2018 produziere ich das Lichtfestival Blockheide Leuchtet unter meiner Leitung, Kuratierung und Umsetzung, sowie das Projekt Lichtspektakel Sparbach. Beide Festivals fördern die Lichtkunst in natürlichen Räumen.

Seit 2020 entwickle ich in der Region Waldviertel im Norden Österreichs mein Werkstatt- und Atelierprojekt, das zugleich ein Treffpunkt für Künstler:innen aus der ganzen Welt wird – mit der Absicht, ein Artist in Residence-Programm zu etablieren.

Seit Anfang 2025 bin ich Vorstandsmitglied der International Light Festivals Organisation, einem weltweiten Netzwerk öffentlicher Lichtfestivals, Lichtveranstaltungen und Lichtkunst-Expert:innen. Diese Allianz fördert die Zusammenarbeit zwischen Lichtfestivals und Fachleuten durch den internationalen Austausch von Wissen, Inspiration und Informationen. Sie unterstützt Networking, Wissenstransfer und Koproduktionen und dient als Plattform für Forschung und Kommunikation.

Institutionen und Kunden, mit denen ich zusammengearbeitet habe: Albertina Museum Wien, Ars Electronica Linz, WienXtra, Waldviertel Tourismus, Österreichisches Kulturforum Zagreb / Bern / London / Kairo / Rom / Belgrad / Ljubljana / Bukarest, Österreichische Botschaft Helsinki / Lissabon / Kopenhagen / Buenos Aires, Bundesministerium für Bildung und Frauen, Bundeskanzleramt für Kunst und Kultur, Land Niederösterreich, Stadt Wien, Stadt Litschau, Stadt Gmünd, Otto Mauer Fonds, Kultur Kontakt // OEAD und viele andere.

Projekte im Ausland bisher in Ägypten, Argentinien, Belgien, Dänemark, Deutschland, England, Finnland, Frankreich, Griechenland, Italien, Island, Kroatien, Litauen, Mazedonien, Niederlande, Norwegen, Polen, Portugal, Rumänien, Schweiz, Serbien, Slowenien, Spanien, Tschechien, Ungarn, USA.

Referenzen Circus Lumineszenz: <http://www.circuslumineszenz.com/references.html>

Blockheide Leuchtet Festival: <http://www.blockheide-leuchtet.at/>

Niños Consentidos Festival: <http://www.ninosconsentidos.eu/>